

Suscripción mensual... Q 1.00
trimestral... 2.75
anual... 10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMERO 30

Delante de la Librería de la v. Lines

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Ureña,

San José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 23 DE ABRIL DE 1907

NUM. 238

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua a LA TROPICAL

Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces, el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DIA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.

El magnifico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1ra. clase: Por "Prinz August Wilhelm" \$ 75 00 dollars, "Prinz Joachim" 75 00, "Sarnia" y "Sibiria" 50 00

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

IMPRESA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos

Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mozos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRERIA DE DON M. GUEL MACAYA

Librería y Papelería de J. J. A. Montero

Textos para colegios y escuelas.—Aritmética, por Leysserme.—Física, Química, Historia natural, por Langbert.—Física, por Ganot Briot.—Comografía—Cautier.—Anatomía y Fisiología Animales y Vegetales.—Apuntes críticos, por Cuervo.—La tierra ilustrada; geografía universal.—Gramática de Bello y Cuervo.—Gramática de la Academia.—Gramática, por Isaza.—Lecciones de cosas, por Sheldon.—Dirección de las Escuelas, por Baldwin.—Conferencias sobre la Enseñanza, por Fitch.—Métodos de instrucción por Wettersham.—

Pedagogía — Psicología aplicada a la Educación y curso de Moral, por Cam. payré.

OJO. Ofrezco, sin interrupción alguna, los cuadernos mexicanos de letra vertical que tan buena acogida han tenido por su indiscutible superioridad.

Me permito llamar la atención de los señores comerciantes para que se provean de dichos cuadernos, ofreciéndoles precios especiales según la importancia de la compra.

Se renova el sustituto cada semana.

Cables

Londres, 20.—El Libro blanco que se publicó esta tarde contiene una parte de la correspondencia que se cruzó relativa a la dimisión de Sweettenham. El secretario de las colonias lord Elgin se dirigió a Sweettenham manifestándole si fuese cierta la carta que se le atribuye.

Tengo que manifestarle que el tono expresado en ella es altamente indebido y especialmente impropio en el representante de su majestad en dirigirse al oficial de una potencia amiga ocupado en una obra de misericordia. Deseo además que usted retire inmediatamente dicha carta y expresar su pesar por haberla escrito. La retirada se me debe telegrafiar a fin de participarla al gobierno de los Estados, por las vías debidas. Sweettenham suplicó por cable al secretario de las colonias transmitir el siguiente a Davis: "Por instancia del secretario de las colonias deseo plenamente y sin reserva retirar mi carta y expresarle mi pesar por haberla escrito. Al mismo tiempo Sweettenham puso su renuncia alegando su avanzada edad.

Valparaíso, 21.—Violentísimos sacudimientos sintieron en ésta y en Santiago anoche. El volcán Puyueu vuelve cada día más activo. Hasta la vez no han habido pérdidas de vidas humanas, pero ha perecido muchísimo ganado a causa del gas venenoso, falta de agua y yerba. Siendo ésta cubierta de una capa de ceniza de 50 centímetros de espesor. Se han abierto cuatro cráteres nuevos. Témesse que el Troador se volverá activo. Los habitantes de la comarca hállanse en situación desesperante. Se está despachando socorro de otras partes. Un río se ha secado de repente y los otros llevan gran cantidad de ceniza que hace imposible beber el agua. Densa obscuridad continúa de día.

Madrid, 20.—La salud de la reina Victoria muy satisfactoria. Esta tarde pasó con el rey Alfonso en automóvil llegando hasta casa campo.

Berlin 20.—En sesión de hoy del Congreso médico el doctor Sohlosser dijo que después sobre cinco años, ha encontrado que inyecciones de alcohol es el mejor remedio para la neuralgia. Trató con éxito doscientos casos fracasando los demás remedios.

Londres, 20.—La Conferencia Colonial en sesión de hoy, convino, por unanimidad, organizar una conferencia colonial permanente, con secretario independiente, que tratará asuntos imperiales de interés generales. Se acordó también celebrar conferencias imperiales cada 4 años y formar un departamento que tratará cuestiones que se presenten en los intervalos de las conferencias. Habrá un estado mayor central que tratará cuestiones de defensa imperial y se compondrá de representantes de todas las colonias autónomas.

Hamburgo, 20.—Los estivadores huelguistas "decidieron" volverse al trabajo el lunes. Constituye triunfo para los navieros.

Tokio, 20.—Isuzsaky, Secretario Jefe del Consejo Privado, ha sido nombrado jefe de la Delegación que se despachará a La Haya.

Madrid, 20.—La policía busca a varios anarquistas extranjeros recién llegados. Repatriáronse médico y enfermera ingleses traídos para asistir a la Reina Victoria. Afamado médico español especialista atiéndela. Ha llegado el enviado del Papa con el trousseau de la criatura.

Manila, 21.—Faltan detalles del incendio que destruyó Iloilo pero créese han habido muchas víctimas.

Berlin 20.—Dernberg comunicó al comité del presupuesto que se ha recibido un despacho del gobernador de la Isla Dao anunciando que un ciclón devastoso barrió las islas Carolinas el día viernes santo. Fueron ahogados 230 de los 800 indígenas del grupo Wluthi. Todos los cocoteros destruidos.

El hambre amenaza a los sobrevivientes. Se ha despachado el Alemán Planet con socorros.

Ciudad de Santo Domingo

El sábado 13 de este mes, dejó de existir la estimada señora Evarista González de Chacón. Enviamos nuestras más sinceras manifestaciones de condolencia a sus aflijidos deudos.

El domingo 14 del corriente tuvo lugar el turno que la Junta de Caridad efectuó con el fin de allegar fondos para la construcción de la portada del cementerio. Allí se reunieron las flores del bello sexo, esa palanca poderosa del entusiasmo, a convidar con su gracia especial a todos los presentes a que ayudaran con su contingente.

Quien tiene poder para hacerlo debía obligar a ciertas personas a arreglar sus arruinadas casas de habitación que ponen en peligro hasta la vida de los transeuntes, lo mismo que levantar las paredes muy bajas, pues no es la primera vez que se deja un pedazo de oreja en una de estas. Aún es más lamentable que personas pudientes no arreglen las aceras. Sin duda es que están acostumbrados a que la autoridad les exija el cumplimiento de su deber.

Corren rumores de que el "Club sport Domingueño" tendrá un match con el Renacimiento de Heredia en el cual se disputará una fuerte suma de dinero. Ambos clubs cuentan con buenos jugadores los que desean saber por quién se decide el triunfo que otra vez se disputaron.

—Piensan renunciar de la vida solteril, dentro de poco tiempo, las siguientes parejas: J C M y A B; E H y C M; R M y M S; C H y I H; M R y A B; A S y A V; R V y H O; E R y E Ch; A B y M. B; D. Z. y A Ch.

PEPINO

Santo Domingo, 19-4 1907

Revoltillo

DE POAS

En mi anterior dije a ustedes que el personal de la escuela de Poás se había ausentado, con licencia de la Junta, el miércoles pasado para hacer una excursión al volcán. Debo advertir que si tal cosa pasó fue porque en la escuela de varones se arregla el techo de la casa y los vidrios de las ventanas.

Edmundo Dantes.

Conservación del hierro fundido

Se sumerge en una solución de ácido inorgánico al 20 por ciento y cuando está cubierto por una capa de óxido, se lava en agua destilada, se seca y después de calentarlo, se le aplica una capa de aceite de linaza, poniéndolo a secar en una estufa. Entonces se puede cubrir con barniz incoloro o alcohol. Se le da brillo limpiándolo con cera.

Los objetos de hierro fundido tratados así y sometidos a la acción del calor en un horno adquieren un color negro muy duradero.

MADERA LITOGENA

Este producto comienza a emplearse en el uso corriente, y no es más que una nueva aplicación del serrín. Se obtiene por un conglomerado de serrín y de magnesia calcinada reducida a polvo y enseguida se humedece bien para hacer la mezcla. Hecha esta, se la muele y pulveriza, luego se la comprime con ligera presión, y después de pasadas bastantes horas, se la somete a la prensa hidráulica. De este modo se fabrica una madera dura como la piedra, incombustible e impermeable, capaz de recibir gran pulimento y que se usa mucho en las artes decorativas.

Esta madera litógena soporta, por centímetro cuadrado, 439 kilogramos de flexión, 451 de tensión y 584 de compresión.

Velas jaspeadas

Se fabrican de la manera siguiente: Se preparan ácidos grasos de vegetales lavándolos con agua destilada y se agregan a la estearina que se emplea en la fabricación de bujías. Las velas así obtenidas, presentan aspecto jaspeado, debido a la cristalización de esos ácidos.

Limpeza de los sombreros de fieltro blanco

Después de quitar perfectamente el polvo al sombrero, se hace una pasta muy espesa con magnesia en polvo y agua. Por medio de un cepillo pequeño, por el estilo de los que se emplean para la dentadura, se aplica esta pasta sobre el fieltro y se pone el sombrero a secar. Una vez que esté bien seco, se quita la pasta con sólo cepillar el fieltro con un cepillo ordinario de ropa. Los sombreros así tratados quedan como nuevos, y cuando están muy sucios, conviene repetir el procedimiento dos ó tres veces.

Almanaque de abril de 1907,

por Pedro N. Gutiérrez

Table with columns: DIA, PLEAMAR h. m., and weather forecast for April 1907 including dates like 17. Urano estacionario a 2 pm, 18. Apogeo lunar a 11a. m., etc.

NOTA. La marea mayor del año, aunque no muy alta sucede al día 30. Las probabilidades del tiempo son las siguientes: Del 20 al 27: buen tiempo, algunos días muy calurosos. Del 28 de abril al 3 de mayo 3 días claros y otros de calor, lluvias y truenos. Quizá hacia el 27 ó 28 sea el primer aguacero fuerte de la estación lluviosa.

Yendo y viniendo

Hay en la provincia de Heredia un barrio de patriarcas de los del tiempo de Abraham, de Isaac y de Jacob, ante quienes es necesario descubrirse por las virtudes que los adornan: es el barrio de Mercedes, en donde residen un Santana Viquez, un Francisco Arrieta, una Bibiana v. de Viquez, etc., etc.

Barrio en que a la austeridad de las costumbres se une la hermanabilidad más completa; donde los afectos de la familia son verdadera adoración y donde Jesús, no habría tenido necesidad de predicar aquel "Amad los unos a los otros" porque con sólo haber visitado el barrio de Mercedes se hubiera convencido de que el dolo allí no tiene asiento.

El demonio de la intriga no entra en aquellos dominios porque las almas de todos los habitantes de Mercedes de Heredia son francas, idóneas, amables.—en una palabra,—lo que yo llamo almas enteras y sin dobleces.

Es un pueblo de condiciones tales que ha pasado mucho tiempo sin autoridad de policía, y no la ha necesitado, porque allí la ley se respeta y no hay necesidad de recurrir a la justicia sino por rara excepción.

Actualmente Mercedes de Heredia padece hambre y sed de justicia porque sus vecinos no están contentos con la primera autoridad que les ha tocado en suerte.

Es individuo a quien ignoro si tengo el honor de conocer personalmente, pero en una visita que al barrio hice recientemente, he recogido las siguientes impresiones sobre su capacidad como autoridad.

"En Mercedes los animales andan sueltos por las calles haciendo daños en las sementeras ajenas y la autoridad... no hay autoridad para cumplir con ellos...."

"Hace poco tiempo un vecino necesitó del auxilio de la autoridad, fué a su casa a buscarla por tres veces consecutivas y no estaba...."

"Se levanta un detalle escolar para el pago de una deuda que pesa sobre la Junta de Educación y el mismo Agente de Policía se pronuncia rebelde contra el detalle y propaga la idea de que no debe admitirse, ni pagarse sino echarlo abajo!"

"Pero señor, me preguntó mi informante, esa es la misión de nuestro Agente de Policía?"

—Creo que no le contesté.

Y aquel continuó: "A setenta varas de la iglesia murieron de morriña dos reses.... no hubo quien ordenara qué se debía hacer con la mortandad!"

"¿Usted cree que él ignora dónde hay guano clandestino?"

"Hombre esa es una pregunta bastante interesante. Ya que él lo sabe y son las horas en que don Cleto siente la satisfacción íntima de haberlos regenerado, vamos a buscarle para que nos diga dónde echamos una copita, y con más gana si es del clandestino...."

—Vea usted en la vela de un angelito, en casa del padre del difuntito se repartió churrirre.

—Malo...! malo...! A buen seguro que la autoridad estuvo presente!

—Calcule usted....

—Malo, malo qué más?

—En un escrito para presentar al gobierno se recogieron algunas firmas. Se pedía signa por cafetería y el mismo agente manifestó su inconformidad no firmando la petición. Aquí estamos con suma necesidad de signa buena, potable, higiénica pero, el señor no quiere....

Como nosotros somos amigos del gobierno....

—Suspendamos ese punto. A mí no me importa que él se finja amigo del gobierno, la cuestión es que cumpla con su deber ó que se cambie.

Ahí tiene usted a Pedro Viquez, José Arrieta y tantos otros que pueden desempeñar el cargo a satisfacción porque el barrio merece tener a su frente a una persona que lo considere.

Ya habi-remos de esas cosas el próximo domingo con más despacio....

Domingo Dominguez

Para los efectos de la ley

Miguel A. Salazar

Encarnación

Se nace para lo que se nace: águila caudal ó renador gusano. A quien nace en su lugar el genio, inútilmente se le presentarán vallas que el genio tiene estorbos que encuentra en su camino que más bien lo hacen cobrar bríos. Ociosamente repetiría lista de los que nacidos por el arte ó las ciencias, no han podido detenerlos ni la pobreza ni la fatiga.

No hay castas de genio: se crían lo mismo en el regio alcazar como en Médicis que en la cabana pobre como en el Jesús de Galilea. La historia esta es muy vieja, no hay para que repetiría.

Va de otra historia.

Eace poco más de siete años—con los cuales se completan 10—que en humilde lugar de la bellísima capital costarricense, en compañía de padres pobres, pero honrados, vivía una niña conocida de todos por sus prometidas facultades, que esbozaban la filiación de artista.

Los amarillos cuentan entre las suyas, prácticas excelentes. Una hay que merece ser expuesta aquí.

Cuando un joven descubierta, las ovaciones a su mérito correspondientes se le tributan al padre,

La niña a que me refiero, es ya mujer y comienza a conquistar laureles. El padre, hombre sencillo, es un empleado del teatro Nacional de San José, con escasa paga; es Fernando Mayoral, ante quien me descubro reverente, cuyo ejemplo bien puede servir para presentarlo a la vista de todos.

Mayoral hizo el sacrificio de separarse de su familia, ejercer toda clase de oficios honrados para acrecentar su haber, y toda clase de privaciones para no mermarlo, haber con que ha contribuido por ese lapso de tiempo al sostenimiento de su hija y de un varón, en la capital de Cataluña.

Mayoral no tiene inventos ni cosa que lo parezca; pero es digno de la apoteosis y de la apoteosis es esa.

El aumento de fama presupone disminución de específicos para distinguir a quien aquella ha ganado. Hay mil Chopin, todos deben usar sus nombres de pila y segundados apellidos para distinguirse, que el dichoso Chopin se entienda en el tercer Rey de la Música. Como Wagner á secas sin necesidad del Ricardo es el segundo Rey; y Bach, omitiendo el Sebastián el primero. La niña de Mayoral debe conocerse simplemente diciéndola: Encarnación á secas.

Pues bien, anoche en el Teatro Nacional apareció Encarnación a presentar al público capitolino primicias de sus facultades artísticas, consistentes en la ejecución de trozos al piano y fragmentos de canto, unos y otros elegidos entre lo más selecto de autores lo más selecto, de sus repertorios y lo más selecto de los números.

Interpretar satisfactoriamente á Chopin equivale entre los peritos á colmar todos los deseos. Chopin, aquella alma enferma de nostalgias infinitas, derramó en sus composiciones tanta dulzura y tantas penas, que la ejecución se hace difícil. Los peritos dijeron anoche que Chopin estuvo muy bien servido.

Las composiciones de Wagner no sin para oídas por parte y menos en todo teatro, razón bien comprendida por los admiradores del Maestro y de allí la formación del teatro de *Bayreuth* donde el decorado, la iluminación, la pintura escénica, etc., asocian la vista al oído, hieren la imaginación y al corazón van derechas, las concepciones de Wagner.

No obstante lo dicho, Walkyrias resultó delicioso.

Chopin, Polonesa en la hermosa espléndidamente interpretada. Si yo pudiera hacer analogía de la palabra hablada con la ejecución de Polonesa diría que es algo así como musitado, recitación, declamatoria, canto, grito, lloro, gemido, etc.

Encarnación en el piano es magnífica, en el canto sublime: el vigor y limpieza con que ataca las notas altas y la facilidad con que retorna; el timbre y potencialidad de su voz y la posesión absoluta de los pasajes, la elevan a un nivel de triple dramática de primera fuerza digna de los grandes teatros y de los grandes públicos, sobre todo si se toman en cuenta sus años escasos y se cuenta por lo mismo el desarrollo futuro.

Positiva ovación fue la que anoche mereció del público Encarnación; vitores, bis y flores, demostraron eso.

Los grandes compositores de arte conquistaron también nutridos aplausos: don Elsa con su maestría incomparable al piano, Carlona, Zamora y Lufkin con sus violines y violoncello respectivamente estuvieron felices.

El programa con su variedad de autores como para todos los gustos, estuvo bien elegido: quién gusta de este y quién del otro, que todo invierno tiene sus auroras, y opacas nubes las tardes de verano.

LEONCIO N. BELLO

El "Liceo de Heredia"

El sistema mixto de coeducación de los sexos implantado en este colegio

Heredia surgió y fulminó!

La nota más alta de progreso y de civilización bien entendida la ha dado la ciudad de las flores en cuyo seno reapareció hace cuatro años el plantel de "An Agustín."

Después de inúmeros tropiezos y horadando con valor el valladar inculto que el fanatismo Iglesias—encabezado por el talento extraviado con poder espiritual sobre las almas de sus feligreses—clavaba con perfidia en el hermoso campo de la enseñanza de esta heroica provincia.

Vino don Roberto Brenes Mesén y todo cambió: el horizonte de nuestro porvenir aclaró por completo: el sistema mixto de coeducación de los sexos se ha implantado en el Liceo de Heredia y hoy asisten á las aulas de dicho Colegio á recibir la sana educación que ahí se imparte, veinticinco señoritas, cuyos nombres son estos:

Rosario, María Luisa y Adela Rosabal Cortero, Concepción y Catarina Meza, Marta Ruiz Zamora, Angélica Barrantes, Dolores Araya Emilia Arrieta, Lidia Fonseca, Rosalinda Méndez, María Ester y Julia González Flores, Hermelinda Cordero, Esperanza Villalobos, Margarita Muñoz, Herminia Bonilla, Armenia Alvarado, Trinidad Puentes, Rosa Jiménez, Elisa Valerio, Luz Fuentes, Mélda y Dolores León, Felicitas Chaverri.

El Liceo consta de cuatro cursos de Humanidades Modernas y de una Sección Normal Voluntaria.

El primer año se compone de 50 alumnos de ambos sexos: 25 señoritas y 25 jóvenes.

Hay gabinetes de Física, Ciencias Naturales, Geografía y Cosmografía con muy buenos aparatos, laboratorio de Química, Museo, Biblioteca, una magnífica sala de dibujo, sala de disección y salón de canto y baile para ensayo en la noche.

Además, durante gran parte de la noche permanecen abiertas las puertas del edificio en donde los profesores Dávila, Orozco y Sánchez dan conferencias públicas á los maestros y maestras que deben rendir exámenes en julio. Al mismo tiempo el Ob-

servatorio Astronómico—hoy en pequeñas proporciones—presta sus servicios y en él juegan un papel importantísimo los telescopios regalados al colegio por el padre Benavidez.

El personal docente y administrativo del Liceo de Heredia es el siguiente:

Don Roberto Brenes Mesén, director y profesor de Literatura, Psicología, Pedagogía, Castellano, Francés, Antropología, Moral e Instrucción Cívica; don Tranquilino Sáenz, profesor de Historia, Geografía y Cosmografía.

Don José Dávila, profesor de Francés, y de piano para las Señoritas, don José María Orozco Casoria, profesor de Ciencias Físicas.—Naturales.—Don Gonzalo Sánchez Bonilla, profesor de matemática y caligrafía, don Numa P. Aguilar, profesor de Gimnástica y trabajos manuales, don Francisco Gutiérrez, profesor de Inglés, don Enrique Echandi, profesor de dibujo, don Octavio Morales, profesor de música, don Luis Felipe González, Secretarios, señorita Benigna González profesora de costura y labores de mano para las señoritas.

—Por el ligero bosquejo que he hecho de este plantel de educación quedará convencido el público que es uno de los mejores del mundo en su género; y de Centro América, el non plus ultra de los Liceos. Heredia está en su apogeo!

HERATOSTENES TOMERA

OFICIAL

(Día 20)

Gracia.—Se rebaja la décima parte de la pena impuesta á los reos Fermín Gutiérrez León, Jorge Robinson Jackson y William Davis.

Puñica.—Se nombra á don José A. Gómez, Agente de Policía interino, de San Roque de Grecia.

—Se nombra á don Rosa Ramírez Carvajal, Agente Principal de Policía de Zaragoza y Esquipulas, de Alajuela.

Se eleva á la categoría de Principal á la Agencia de Policía de Colorado, Guanaacaste, se dota la plaza con 50 colones de sueldo, se suprime el empleo de Agente de Policía de San Buenaventura de la misma provincia y se dispone que Justo Cabillo pase á desempeñar el primer puesto citado.

(Día 21)

Ejecutivo.—Se convoca al Congreso Nacional de la República á sesiones ordinarias, que se inaugurarán el primero de mayo entrante.

Gobernación.—Concédese permiso á don Rafael Gutiérrez Casares, Jefe Político de Santa Cruz, Guanaacaste hasta por dos meses y se nombra en su lugar á don Francisco Suárez Ortega.

Nómbrese á don F. Emilio Vargas para escribiente de la Gobernación de Puntarenas reemplazando á D. Trinidad O. Bustillo.

—Se emancipa al joven José Pablo Jaime del Espíritu Santo E-quivel Villalobos, vecino de Santo Domingo de Heredia.

—Se acepta la renuncia á don Horacio Castro, para reemplazarlo se nombra á don Abel Moreno quien será sustituido por Otoniel Rojas, éste por don José María Castro para reemplazar á Castro, don Enrique Hine, y á don German Castro en lugar de Hine, empleados todos en los Archivos Nacionales.

Policía.—Se nombra á don Francisco Oconitrillo, Agente de Policía de Tacarcos, Alajuela, en lugar de Tobias Mondragón.

Un abogado

El domingo último como á eso de las tres de la tarde se dirigió al río Tiribí, por el lado de la sabana el carricero Santiago Rojas con el objeto de tomar un baño.

Iba en compañía de Pedro Navarro y otros amigos. Se cree que probó en el agua la sobrevivencia una fuerte ataque, el cual le privó de toda acción haciendo que empezara á ahogarse.

Sus amigos con p-ijgro de la propia vida y principalmente Pedro Navarro, ocurrieron á prestarle auxilio con la premura que el caso demandaba y lograron sacarlo vivo del agua, pero poco tiempo después murió.

El hecho ocurrió en la pr sa que la compañía de luz eléctrica tiene en los Atonos, y la cual como se sabe por las deficiencias del servicio, de alumbrado, no tiene agua bastante para mover las máquinas, pero sí la tiene para una desgracia de este género.

Repetimos que la muerte de Rojas, según dictamen médico, se debió á un ataque, en el momento de tirarse al agua.

Mas cables

Valetta, Malta, 21.—Durante los ciclulacros de ataque nocturno fuera del gran fondeadero, el destructor inglés Ariel chocó con el rompe olas, hundíendose inmediatamente; ahogóse un marinero. La nave descansa en agua profunda. Témesse la pérdida total.

Manila, 24.—Según las últimas noticias recibidas de Ilo Ilo el incendio se ha atajado. El barrio indígena destruido. Se calculan los daños en 100,000 d.lares. La sección comercial salvada por fuerzas militares y de policía. Varias centenares de casas destruidas, 10 mil indígenas sin hogar. Se han adop-

tao medidas de socorro. Las victimas están alojadas en las escuelas y otros edificios.

New York, 21.—Además del paulatino y persistente aumento de pulmonía y gripe debido á la inclemencia de la estación, tenemos escarlatina que de repente ha tomado proporciones portentosas. Desde hace varios meses la enfermedad irradiaó algunas ciudades y ahora empieza á acosar en New York.

Londres, 21. Es la opinión pública de Alemania que la conferencia de Gaeta resultará altamente histórica. La ebullición de cólera á que ha dado resultado es casi general. El violentísimo artículo que publicó el Koelnische Zeitung ha sido seguido por un discurso de Basemann, caudillo de los nacionales liberales.

El estilo del ataque parece al de la prensa alemana. A Deicasée Baresman declaró que la situación política está dominada por Inglaterra. La Inglaterra está en todas partes y el rey ing está en todas partes. Para los alemanes esta confesión es penosa. Los recientes acontecimientos en todas partes del mundo demuestran que Inglaterra persiste en una política desfavorable á Alemania. El Gobierno tuvo á tiempo que desmentir oficialmente lo dicho por el Koelm por ya fué tarde. El daño se había hecho. La prensa entera se había incendiado con sentimientos anti-británicos que la hacen discutir abiertamente la guerra.

El "Deutsche Togs Zeitung" dice que es evidente que el artículo que publicó el "Koolnische" cuenta con la aprobación de los círculos sociales. El "Vossische" también atribuye á Edusard una diplomacia cuyos propósitos son risibles si se toma en cuenta la limitadísima participación de la familia real inglesa en la política del país. El Arank Furt Zeitung, por el contrario, no está de acuerdo con el tono general. Dice que si se queda aislada Alemania no resultará tanto de la actividad de Inglaterra como de la incapacidad de formar amistades y mantenerlas. Esto es de sentirse pero no implica la guerra.

Londres, 21.—La sociedad de peregrinos presidida por el mariscal Roberto, obsequió con un banquete á los primeros ministros coloniales. Asistieron 300 comensales incluyendo mayor parte de los miembros de gabinete. Miembros más prominentes del foro, iglesia y comercio. Sir Edward Grey manifestó que las equivocaciones cometidas durante el siglo pasado en la política colonial no serán repetidas en el actual. Mr. Deaken, primer ministro de Australia dijo que era un consuelo venir á Londres para platicar cosa á cosa con el gobierno. Prometió que el año entrante Australia inauguraría un sistema por el cual podría defenderse sola en caso de una guerra sin el auxilio de la madre patria. Hizo notar que los problemas de Australia no son de Inglaterra. Puesto que la madre patria no está rodeada de asiáticos como rivales amenazantes. Refiriéndose sin duda á la ocupación por Alemania de los nuevos hebrides dijo que Inglaterra no había dejado una nación europea rival establecerse cerca de Australia sin que ésta le advirtiera del peligro. Aunque durante el último siglo la armada británica no ha tenido que ensayar su supremacía naval, ésta acontecería durante los primeros 100 años sin mencionar los nombres de las naciones, el primer ministro de Austria dijo, de modo bien claro, que Inglaterra tendría que luchar con Alemania y el Japón con la supremacía del Pacífico.

Lisboa 21.—Sintióronse fuertes terremotos en varios puntos de Portugal, causando pequeños daños.

New York 21.—Por carta recibida de Méjico fechada el 15 del presente, se saben los siguientes detalles del terremoto hasta la vez desconocidos: por toda la ciudad reinó terrible pánico; á las 11 y 55 empezó á sentirse los temblores que fueron los más fuertes que se conocen. Ninguno anterior, causó tanta impresión.

Poseídos de pánico todos los habitantes de la ciudad abandonaron sus lechos ó el sitio, donde se hallaban lanzándose á las calles.

Muchos medio vestidos, casi desnudos, en centro de las calles algunos rezando en voz alta otros arrodillados, lívidos. Varios temblores sucedieron; duraron más de 4 minutos. El fenómeno sísmico no solamente sintióse en Méjico sino también en Argentina.

Principió con movimiento trepidatorio después oscilatorio y duró un minuto 20 segundos causando multitud de derrumbes. Resultaron muertos y heridos. Donde hubo mayor pánico fué en la cárcel de Belén y contiene 4,000 prisioneros, quienes sintieron el temblor. Oyeron crujir los techos, derrumbarse las tapias y las paredes sin poder huir de la cárcel. La baranda que cierra y limita la prisión derrumbóse con gran estrépito por extensión de 120 metros, siendo la altura de 7 metros. La confusión entre presidarios aumentó porque en momentos en que la tapia desplomábase, interrumpióse la luz eléctrica quedando en tinieblas la prisión. El alcalde logró calmar á los aterrizados presos. La comandancia militar dispuso inmediatamente enviar á la cárcel varias cuadr-

llas de bomberos á pie, pues temíase que presos en masa abandonarían la prisión. Muchos edificios sufrieron desperfectos pero no hubo pérdidas de vidas.

A ultima hora

Telegrama de Zarcero

A Director de PATRIA.— El sábado, en Llano Bonito, fué herido un niño de cuatro años hijo de Gil López, por Ramón Arce. El niño tiene 12 heridas y el heridor se cortó la mano derecha después de consumado el crimen.

Corresponsal

Corte Plena

Sesión de ayer
Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión del día 15 de este mes.

El señor Juez Civil de Cartago comunicó que el licenciado Rogelio Chacón Román depositó en el Juzgado el tomo primero de su protocolo, por tener que ausentarse del país.

Se aprobaron varios nombramientos interinos de empleados subalternos.

El Juez Civil de Heredia comunica que habiendo coscedido licencia al Alcalde primero propietario del cantón central, hasta por cuatro días, llamó al suplente don Juan García García para que se encargara de la oficina al mismo tiempo.

Se autoriza para el ejercicio del notariado, al señor José Francisco Jiménez Varela, mientras ejerza las funciones de Alcalde suplente de San Rafael de Heredia.

Visto el memorial en que José María Arias Murillo pide conmutación de la pena de 2 meses 28 días de reclusión que le faltan por descontar, de la pena á que fué condenado por lesiones menores graves á Bernardo Murillo, se acordó informar favorablemente.

De la terna pre-entada fué electo el señor Manuel Marín Quirós para el puesto de Secretario de la Alcaldía de Limón, en lugar del señor Juan José Meléndez. Asimismo se nombra al citado Marín Quirós para el puesto de Alcalde suplente de Limón, en lugar del nombrado Meléndez, cuyo nombramiento se revocó expresamente.

En virtud de haberse concedido licencia al señor Magistrado Brenes del 30 del corriente al 4 de Mayo entrante inclusive, fué designado por la suerte el Conjuez licenciado Alberto Echandi Montero para integrar la Sala primera de Apelacion en lugar del señor Brenes.

Sucesos y cosas

Un lesionado

En broma Carlos Mora recibió una lesión infirida por un amigo suyo. El hecho fué casual pues encontrábase jugando de manos en una carnicería del barrio Amón, cuando Mora recibió la lesión. Este fue asistido por el médis del pueblo y enviado al hospital de San Juan de Dioe.

Rateria

A las 10 am. del domingo, un amante de lo ajeno, pretendió alzarse con unos pantalones de la tienda de don F. Ulloa G., en el mercado. Su intento fué impedido á tiempo por un dependiente, quien le echó garra por un brazo, quitándole sus dichos pantalones. Al registrar al caso le encontraron entre la camisa algunos prendas de vestido, que había guardado con sumo cuidado.

Un hombre envenenado

Este personaje se llama José Kiel de nacionalidad francesa y vecindado en esta capital por *Ciile de Perro*. El domingo encontrábase en su casa un poco mal del cerebro á consecuencias del vaporoso alcohol y quiso poner fin á su existencia. Para ello, empleó una buena dosis de lándano queapuró de un sorbo. En los estertores de la agonia encontrábase Kiel tirado en el suelo, cuando el policial de línea número 200 le vió, pues su casa tenía la puerta abierta. Corrió entonces el agente de busca de un facultativo, y trajo al doctor Barrionuevo, quien con prontitud

Acaban de llegar 500 cortes de casimir, última novedad, y cortes completos para traje desde C₁ 8

La Norma Tiendas de Novedades de Miguel Turull El Siglo

Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, Tejidos de seda de todas clases.—Lienzos, Zarazas, Gazas Merinos, Paraguas, Frazadas de lana y de algodón.—Joyería, Artículos propio para regalo, Perfumería.—Géneros de punto de lana y de algodón. Cestería, Artículos para viaje, Sombreros para señora, última novedad. **SE VENDE A PRECIO DE COSTO**

después de reconocer los síntomas del envenenamiento le aplicó antídoto eficaz que salvó la vida a Kiel.

Don José, agradecerá indudablemente al agente su buen cumplimiento al doctor Barrionuevo la prontitud con que le aplicó los medicamentos que le salvaron la vida.

CRONICA

Un importante miembro de la Sociedad Nacional de agricultura, ha tenido la amabilidad de acercarse a nuestra mesa de redacción para pedirnos que le indiquemos a *Un agricultor* que si se sirve llegará las sesiones de la sociedad puede jugar con más acierto sobre los procedimientos de la directiva. También nos ha invitado el mismo señor a la Asamblea General que se verificará el 26 de mayo próximo.

Este es día en que los agricultores interesados en el desarrollo de la agricultura, pueden concurrir con sus luces a darle más impulso a los trabajos de la sociedad.

Para el estómago está recomendado el excelente vino de Marañón legítimo, que vende de la presente cosecha el acreditado establecimiento "LA BICICLETA" que queda situado frente al café de doña Urbana. PRECIOS: por botella un colón; por docena 10 colones. Pruebe el sabroso vino que recomendamos.

Sobre las pretensiones de la Empresa del ferrocarril con respecto a la Estación de San José, tenemos en carta un artículo que dará muchas referencias acerca del asunto que esperamos sea tomado en consideración por la municipalidad de San José.

Rhum Quina, del Dr. German. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española a un colón el frasco. Marca registrada. 1 m.

Segarra y Juliá. Hemos tenido el placer de recibir dos ejemplares del libro "Costa Rica" editado en esta capital por los competentes escritores españoles señores Segarra y Juliá a quienes enviamos la gracias por su obsequio.

Sabemos que hoy se pondrán a la venta los pocos ejemplares que quedan con ese fin, pues los demás serán enviados al extranjero.

Alguno de nuestros colaboradores se ocupará oportunamente en analizar la importante obra de los señores Segarra y Juliá, y su juicio lo publicaremos con gusto.

Centro de amigos. Convócase a los señores socios de este centro, para la reunión general ordinaria que se celebrará el viernes 26 del corriente a las 8 p. m., con el objeto de proceder a la renovación de la junta directiva.

Luis F. Montoya Srío

Postales. Preciosas de gusto artístico se ven en la ventana de la librería del señor Ramón.

Son éstas de las últimas novedades, y a precios bajísimos.

Con verdadera pena hemos sabido que la simpática *Tenchiá*, hija de nuestros apreciados amigos don Jesús Coto y doña Trinidad, se encuentra un poco enfermita. Al cielo votos por su mejoría.

Pésame se lo enviamos a la señora Regina Benson, por la muerte de su señora madre Julia Louisa Bonwn, que fué sepultada el domingo a las cinco de la tarde.

Hace apenas seis meses que la señora Regina perdió a su marido y hoy ha tenido la desgracia de perder a su virtuosa madre. Ojalá la Providencia le conserve a sus dos niños único consuelo que hoy le queda.

Resumen de la asistencia el 21 a la Biblioteca Nacional. Lectores 18, a obras 7, a periódicos 11, nacionales 18 extranjeros 2, obras leídas 16, teología 1, literarias 6, revistas 3, periódicos ilustrados 6.

Defunciones. Día 21: Rafaela Brenes viuda de Marín, 75 años distrito Catedral.

Día 22 Miguel Angel de las Mercedes Jiménez 6 meses 25 días distrito Hospital.

Cirilo del Socorro Durán 4 meses 7 días distrito Merced.

Santiago Rojas Jara 20 años, Mata Redón la vecino de la Uruca.

Teodoro Aguilar Bravo 48 años distrito Hospital.

Curación de la sífilis. El depósito único del poderoso medicamento del doctor Frau, que cura radicalmente el terrible mal de la sífilis en el corto plazo de cuarenta días, se halla en la botica "El Progreso".

Es tan eficaz el Sífilicida del doctor Frau, que cuantas personas se han sometido a su tratamiento quedaron curadas; entre ellas algunas que llevaban diecinueve años de padecimiento y que tomaron gran número de esos específicos y depurativos sin lograr encontrar alivio a sus dolores.

Muchos son los específicos contra la sífilis que por esos mundos se anuncian a golpe de bombo y platillos. La eficacia de ellos está en que muchos de los que los han tomado acuden a la botica "El Progreso" en demanda del Sífilicida del doctor Frau; es decir, gastan su dinero, pierden un tiempo precioso tomando brebajes para después acudir al redentor de los que padecen de sífilis: al Sífilicida del doctor Frau.

Esto no tiene vuelta de hoja. La única medicina verdad contra la sífilis es el Sífilicida del doctor Frau. Cuantos la han tomado quedaron completamente curados, y en prueba de nuestro aserto apostamos mil colones a que ninguno de esos específicos que en estos días se vienen anunciando curan la sífilis en ochenta días, y mil contra quinientos a que la medicina del doctor Frau la cura en cuarenta días, por grave que sea el caso que se someta a su tratamiento.

Ofrezco en arriendo la imprenta de PATRIA del 1 de mayo próximo en adelante.

L. M. CASTRO

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del *Digestivo Mojarrieta*, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales.

Movimiento Marítimo

Pantareñas 21.— Hoy a las 7 a. m. fondó vapor Alemán Saís de 2,668 tons. Procedente de San Francisco Cal. con 1 día de mar de Corinto a este puerto, 54 tripulantes, Capitan Bartels y consignado a F. J. Alvarado y Compañía. Pasajero: G. E. Chambers, J. J. Marshall, H. Woodroff Dr W. B. Erica, L. Anderson, Y. Lake, A. Aguirre P., Boyer M. Salinas y L. Duran. Carga 302 bultos con 22 toneladas, 2 paquetes, correspondencia. Consignado Rohrmoser.

Limon 22.— Hoy a las 5 a. m. ancló procedente de Cabo Hayti con 4 días de mar vapor Aleman Sarnia de 2 168 toneladas, y 61 pasajeros. Carga general; correspondencia 2 sacos, consignados a J. M. Keith, P. Solano.

A los obreros. Desde el primero del mes en curso, se están devolviendo sus cuotas a los contribuyentes para enviar un representante al congreso de obreros de El Salvador, según aviso publicado oportunamente. Como el señor París, encargado de la distribución, no puede prolongar indefinidamente la molestia que eso le ocasiona y el gasto de anuncios se hace gravoso al infrascripto, hago saber que las cuotas que no hayan sido retiradas el 30 de abril, ingresarán a la suma que varios caballeros de ésta reunen actualmente para proveer de mobiliario a la Biblioteca popular de la villa de Grecia. —San José, 15 de abril de 1907.—**JOSÉ MARÍA ZELEDÓN.—**Tesorero.

Comunión en el templo de la Merced recibirán dentro de pocos días el Santo Sacramento de la eucaristía 140 niños de ambos sexos. Después se les servirá café en la casa cural.

Rifas. Las hubo durante el domingo en el galerón de la Merced, cuyo producto, se destina a la continuación de ese templo.

En cumplimiento de su deber, vimos que un policial, primero, seguramente otros, separaban de la acera de la pla-

cita de armas, a las muchas personas que miraban el domingo el examen de la brigada de infanteros. Pero el cumplimiento de su deber, regía solamente con los hombres, pues habían hembras allí, que no merecieron la menor indicación de parte de ellos. Será que todos no somos hijos de Dios, ó que ya se considera como ha de hacerse al bello sexo. El primero de los agentes que principió a cumplir con su deber, llevaba un número cero (?)

Personales. Para Puntarenas salió don Roberto Castro.

—De la línea llegó don Ramón Esquivel de la Guardia.

—Bastante mal de salud se halla en Puntarenas, el comerciante don Miguel H. Céspedes. Para atenderlo fué llamado el doctor Uribe. Deseamos que la ciencia lo libre de su enfermedad.

—Para el Escobal salió, en vía de paseo, nuestro amigo don Juan Valladares y señora.

—También la señorita Raquel Cascante, partió para el mismo lugar, quien va en busca de salud. Que gocen bastante.

Cuadros descriptibles de las diferentes fases del alcoholismo se exhiben en las ventanas de la librería Font y Cia. Las sociedades de temperancia, deben comprarse unos cuadros para colocarlos en el salón de reuniones.

Páginas Ilustradas. De estorbo en estorbo y de triunfo en triunfo la simpática revista "Páginas Ilustradas" va avanzando terreno cada día. El número de hoy se nos presenta a modo de un estuche de piedras preciosas.

Literatura selecta y sustanciosa, fotografías admirablemente bien ejecutadas, dignos de figurar en cualquier revista europea. La labor de don Próspero Calderón y la de sus colaboradores es digna del apoyo material é intelectual de todos los costarricenses; "Páginas" es una revista amena é instructiva.

Un aplauso sincero para los escritores de esa simpática revista y en particular una voz de aliento para nuestro amigo don Próspero Calderón.

Para los efectos de la ley

HECTOR GUEVARA S.

ANUNCIOS DEL DIA

Al público

Debiendo ausentarme de San José, ruego a las personas que tengan asuntos que arreglar conmigo, se sirvan pasar a mi residencia, Hotel Central. San José, 20 de abril de 1907.

PABLO DUCHEZ

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagafés. Rotulación y circulación de tarjetas.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado

y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández Calle 1a. Sur No. 70

Monedas antiguas

Se vende una valiosa colección de monedas antiguas, entre las cuales hay algunas del tiempo de los Césares, antes de Jesucristo. Para pormenores, don Pio Acuña, en Cartago.

AVISO

Para un barbero honrado y que le guste trabajar, hay un puesto vacante en la "Peluquería Aséptica."—157

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C₁ 4.00 el par. Órdenes acompañados de su importe, se despachan libres de todo gasto a cualquier parte del país.

San José, de 8 enero de 1907.

Tipografía de la empresa PATRIA

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas

COMISIONISTA

SAN JOSE, C. R.
Centro-América.

Pedro Pérez Zeledón

ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260
San José

Miguel Armijo & Ca.

La Tempestad

Constantemente recibe sal que vende a bajo precio,

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito, mármol, encrustado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., a precios que no admiten coetencia. Trabajo garantizado é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS.—11—Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Rocha,

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. a 10½ a. m. y de 12 a 2 p. m.

PILDORAS ANTIBILIOSAS VEGETALES

DEL DR. FRANC

EL MEJOR PURGANTE, ANTIBILIOSO Y PURIFICADOR DE LA SANGRE que se ha descubierto. Su efecto es suave y a la vez poderoso. No produce Náuseas, Dolores ni Cólicos.

Constituyen el mejor medicamento para el botiquín del padre de familia, del hacendado y del viajero.

Las legítimas Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. Franc, tienen el color de carmín, son de forma redonda y azucaradas, debiendo rechazarse todas las que no lleven en la envoltura la marca industrial de los únicos agentes para Costa Rica.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

POMADA FILODERMA

Preparada solamente en la BOTICA FRANCESA

Para quitar las Pecas, Manchas, Asperezas, etc., del Cutis.

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica a precios bajísimos, ¡No dejes engañar!

Exijase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad la leyenda: **Unicos Importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co.**

Pídanse cigarrillos legítimos a **La Alhambra y ¡Alerta!** con las falsificaciones

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER P. I. A.
Cerveza Negra Marca Escudilla

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazonada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES

de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril á su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse á la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA de Negro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA

HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer á nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano á precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.— San José de C. R.

Hotel Internacional

Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel cabal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Admor. y propietario, FERNANDO MAGUI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros
TURRIALBA

Carnicería

de VICTORIO BERTOLINI En el Mercado

contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaza en el país.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contigua á "El Castor". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Aquilo muebles, todo á precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

Avisos económicos

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estantis-lao Jimenez.—1 m.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse á las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuento con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex-director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un período de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, á precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los trabajos más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos: cálculo, Avenida Central, frente á la Eureka.—José, Costa Rica.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

LA CONSTANCIA

FABRICA DE SIROPE

Rompepe, Sirope de Curacao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sidra Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.
Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.

Calle 6ª Sur, Nos. 35, 37 y 45
KAFANEL KOJAS AL ARO
San José, marzo 12—1 m

LABARCELONA

Antonio Monteclegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería
Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los famosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cuba. Se vende en todo el país y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

Enciclopedia Ilustrada Segui Diccionario Universal

con las equivalencias Inglés, Francés é Italiano
A 25 centimos el numero

Agentes, IGLESIAS HERMANOS

Enciclopedia Universal Ilustrada de Jose Espasa

Se puede ver muestra y suscribir en esta librería. Pidan prospecto
IGLESIAS HERMANOS

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo á Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, PICNICOS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.

LECHE

Pídase en los principales establecimientos y en el mercado la leche seca en polvo y por mayor al agente.—Apartado 104

Es leche absolutamente pura sin adición alguna y esterilizada. Con sólo añadir agua caliente, un litro para 130 gramos de polvo se reconstituye leche normal imposible de distinguir de la leche más fresca. Resulta costando solamente 15 centavos botella. El polvo de leche en lugar seco se guarda indefinidamente.

El agente esclusivo, J. E. VANDER LAAT

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos, hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida; pastillas de Troscosos Zimole, magnífico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarrros, ronquera, dolor de garganta, tonsilitis, bronquitis, etc., etc.; tabletas de alfozono, el germicida más poderoso sin propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales, gástricas y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de Damiana compuesta, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; el aparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, á treinta y cinco céntimos el paquete; Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sifilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre

REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

Sufre Ud. de fríos y calenturas? Piensa Ud. hacer algún viaje á lugar donde reinen las calenturas? Sus negocios le obligan á residir en zonas palúdicas?
Pues no pierda su tiempo y compre la

FEBRICIDA

Esta preparación no sólo lo pone al abrigo de la fiebre sino que lo cura.

De venta en la) (BOTICA FRANCESA, San José.
(BOTICA CENTRAL de don Salvador Oreamuno, Cartago.
(FARMACIA INTERNACIONAL de V. Giorgi & Co., Limón.

UNA

Emulsión Científica de Aceite de Hígado de Bacalao, é Hipofosfitos de Cal y Soda con Guayacol.

CURA

Resfriados, Catarro Tisis, Asma, Bronquitis y todas las Afecciones Pulmonares; Escrófula Debilidad General, Pérdida de Carnes, Anemia y todas las enfermedades Atenuantes.

PORQUE

Mata Gérmenes Dá Apetito Para Atenuación Forma Huesos y Carnes.

GUAYACOL

Mata los Gérmenes.

Aceite de Hígado de Bacalao y los Hipofosfitos de Cal y Soda

Dan Apetito y hacen que uno engruese.

Los Médicos la Recetan

Todos los boticarios la Venden.